Fecha: 17/01/2025 Vpe: \$664.790 Vpe páq: \$1.251.750

Vpe portada:

\$664.790 Tirada: \$1.251.750 Difusión: \$1.251.750 Ocupación:

Audiencia

28.500 9.500 9.500

53,11%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: 0 The second secon

Pág: 3

Ejecución del Gobierno Regional de Tarapacá llegó al 95,4% en el 2024

Gobernador regional destacó que los recursos fueron invertidos principalmente en seguridad y salud.

Daniela Ortega Novoa cronica@estrellaiquique.cl

n 95,4% fue la ejecución presupuestaria del Gobierno Regional de Tarapacá en el 2024, cuyo monto equivale a \$47.862.100.000 de una marco presupuestario de \$50.172.025.000.

El gobernador regional de Tarapacá, José Miguel Carvajal, destacó que durante el 2024 los principales énfasis presupuestarios estuvieron en seguridad y salud y explicó que los proyectos llevados a cabo con estos recursos respondieron a las necesidades que planteaba la comunidad.

La máxima autoridad regional indicó que las principales unidades técnicas en ejecución de proyectos fueron el Gore (\$12.832.876.000), la Municipalidad de Alto Hospicio (\$4.670.735.000) y la Seremi de Obras Públicas (\$36.312.000).

"La región tenía un problema de estancamiento en proyectos, no había carteras de iniciativas y hoy, afortunadamente, yo diría que cambia entonces esta ruta de inversión en los próximos años", comentó el gobernador, quien además hizo un llamado tanto a los municipios como servicios públicos a genera una mayor cantidad de carteras de iniciativas.

"No es lo habitual en el país que los gobiernos regionales lideren estos procesos, sino más bien los ministerios", argumentó el gobernador regional

Otros de los puntos que comentó la autoridad regional es el incremento en un 12% en el presupuesto del Fondo Nacional de Desarrollo Regional, FNDR, para Tarapacá, alcanzando una cifra presupuestaria para este periodo de \$75.783.920.000.

CONSEJEROS REGIONALES

Los consejeros regionales de Tarapacá tuvieron miradas distintas sobre el porcentaje ejecutado el año pasado.

En ese sentido, el consejero regional Sergio Asserella (Partido Radical),



GOBERNADOR REGIONAL DIO A CONOCER EJECUCIÓN PRESUPUESTARIA DEL 2024 EN TARAPACÁ

95,4%

fue la ejecución presupuestaria del gobierno regional de Tarapacá en el 2024

destacó el 95% ejecutado, asegurando que con este número se le aumentó el monto de recursos para el 2025 a la región.

En la misma línea, la

consejera regional Anally Ferreira (DC), remarcó el buen trabajo realizado durante el 2024 por las entidades locales en la generación de proyectos, que para ella mejoran la calidad de vida de los habitantes de Tarapacá.

"En mi opinión es muy alentador ver el compromiso del gobernador regional, José Miguel Carvajal, y su equipo en la inversión en Tarapacá. Esta ejecución del 95,4% del presupuesto del FNDR es un logro significativo, que refleja una inversión eficiente por parte del gobernador y su equipo", afirmó Ferreira.

ANALIZAR PORCENTAJE

Una opinión más cauta sobre esta ejecución tuvo la core republicana, Lorena Ramírez, quien aseguró que es necesario "analizar si este porcentaje refleja un gasto realmente eficiente y orientado hacia las prioridades ciudadanas, como seguridad, infraestructura, salud, y educación, etcétera. Una alta ejecución no siempre implica una correcta asignación, sino que podría ser un cumplimiento formal de plazos, sin evaluar el impacto real de las inversiones".

Agregó que en este caso "no solo importa cuánto se gastó, sino también cómo se tradujo ese gasto en beneficios concretos para la ciudadanía. ¿Hubo mejoras en los servicios básicos? ¿Se avanzó en proyectos estratégicos que impacten a largo plazo?".

Quien también fue crítico de esta ejecución presupuestaria fue el consejero RN Eduardo Mamani, quien manifestó que para él es importante que la ejecución presupuestaria se realice de manera constante durante todo el año, con buenos porcentajes, y que no se transforme en una costumbre alcanzar buenas cifras solo a fin de año.

"No me sorprende, porque generalmente se llega a un 35% o 40% hasta noviembre pero en el último mes se incrementa. A mí me llama la atención". finalizó.

Anruahan 20 nrovactos de Davimentos